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Abstract (en)
[origin: CN105384006A] The invention relates to a workstation (1) of a textile machine for creating cross-wound spools. The workstation comprises a
winding device (4). The winding device (4) is provided with a bobbin framework (11) installed in a pivoted way and for a rotary installation of a cross-
wound spool casing pipe (40) of a winding bobbin (5), a roller (34) and a yarn absorbing device (21), wherein the winding bobbin (5) is supported on
the roller (34) during winding; the yarn absorbing device (21) has an upper setting plate (22) and a lower setting plate (23) capable of being movably
installed. According to the invention, the yarn absorbing device (21) has a suction opening (28) filled with negative pressure and a flexible slide
member (7) configured to be controlled in a limited way and having a yarn receiving opening (20).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Arbeitsstelle (1) einer Kreuzspulen herstellenden Textilmaschine, mit einer Spulvorrichtung (4), die über einen
schwenkbar gelagerten Spulenrahmen (11) zum rotierbaren Haltern der Kreuzspulenhülse (40) einer Auflaufspule (5), eine Walze (34), auf der die
Auflaufspule (5) während des Spulprozesses aufliegt sowie über eine Fadenansaugeinrichtung (21) verfügt, wobei die Fadenansaugeinrichtung
(21) ein oberes Formblech (22) sowie ein beweglich gelagertes unteres Formblech (23) aufweist. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, dass die
Fadenansaugeinrichtung (21) eine mit Unterdruck beaufschlagbare Saugöffnung (28) aufweist sowie ein definiert ansteuerbarer flexibler Schieber
(7) vorhanden ist, der mit einer Fadenaufnahmeöffnung (20) ausgestattet ist und dass der Schieber (7) so beweglich gelagert ist, dass mittels der
Fadenaufnahmeöffnung (20) eine kontrollierte Überführung eines von der Ablaufspule (2) stammenden, pneumatisch angelieferten Unterfadens (29)
durch die Fadenansaugeinrichtung (21) hindurch bis in eine Endposition im Bereich der im Spulenrahmen (11) gehalterten Kreuzspulenhülse (40)
gewährleistet ist.
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